

西条市インターン研修報告

ダビラ アデリン (ベネズエラ)

京都大学大学院地球環境学堂地域資源計画論分野

インターン研修タイトル：神社の文化的活動が農村および都市に与える影響に関する研究

西条市に滞在している間に、私は神社と祭りが、都市の活力とその発展にどのように関連するのかを学びたいと思っていました。滞在中は、千町地区（旧加茂地区）にて行われている千町祭りと、西条祭りに参加し、関連する多くの方々にインタビューを行い、これらの祭りと西条の事を多く学ぶことができました。

千町祭りでは、千町地区に住まわれている方や、千町で育った方々が、数少ないながらも神社に集まり、彼らの千町での文化を祝い、そしてそうした文化が消滅しないように祭りを持続している事を学びました。千町祭りを通じて生まれている様々な社会的な繋がりがもたらす力に、地域を持続するため非常に期待が持てると感じました。自治会長と奥様は、千町地区の様子や地区内にある神社（高知神社や近江神社）のことなど、細かいことまで親切に説明してくださいました。また、獅子舞も初めて見ることができました。千町祭を体験し、とても楽しく、そして美しいものであることを知りました。



千町祭りの様子

西条祭りでは、石岡、伊曾乃、飯泉の3つの神社の祭礼に参加しました。3日間にわたって寝ることもなく、活動に参加するのは大変でしたが、西条市で知り合う事の出来た友人と、この時間を共に共有することができたのは非常に嬉しかったです。西条祭りは、「見る祭りではなく、する祭りです」を学びました。これらの祭りは全て美しく、楽しいものでしたが、私の最も気に入ったのは伊曾乃神社例大祭でした。石水家の皆さんと、大師町屋台の方々はとっても優しく、私と共に伊曾乃神社例大祭にて街を歩きながら、その文化や屋台の木彫りの意味について教えてくれました。太鼓の音と伊勢音頭を聞きながら、夜の大師町屋台を初めて見たときは、まるで魔法を見たかのようで、いつまでも忘れることは無いと思います。祭りの前から、祭りの最中、そして終わった後も、たくさんの人と話すことができ、皆さんの話を聞くことができるとても嬉しかったです。

西条市滞在中にお世話になった、だんじり・神輿の関係者の皆様、宮司さん、鬼頭会の皆様、西条市役所の皆様、西条高校の先生方に心より感謝申し上げます。

また、次回の西条祭りでお会いしましょう！



西条祭りの様子